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Функции государства изменяются с течением времени, отвечая на вызов конкретного истори-
ческого периода. Во время становления предпринимательства как субъекта экономической деятель-
ности роль государства сводилась к функции «ночного сторожа». Вмешательство государства в эко-
номику было минимальным, с течением времени понимание границ государственного регулирования 
экономики изменялось, так как на него в процессе исторического развития возлагались новые функ-
ции (оборона, инфраструктура и т.д.), требующие финансовых затрат, которые стимулировали 
развитие фискальных функций государства. 

Крупные экономические кризисы XX в. проиллюстрировали, что свободный и неограниченный 
рынок не в состоянии решать стоящие перед обществом социальные проблемы. В настоящей ста-
тье рассматривается государственное регулирование экономики Российской Федерации, прошед-
шее за 27 лет путь от практически полного невмешательства государства в регулирование рын-
ка до понимания, что государство — это элемент рыночного устройства и одновременно гарант 
обеспечения социального баланса и строительства необходимой инфраструктуры для экономиче-
ского развития.

«Шоковая терапия» Гайдара — яркий пример попытки государства дистанцироваться от регу-
лирования экономики, однако, как показала практика, при переходе от одного механизма регулирова-
ния экономики к другому влияние государства на должно сводиться к минимуму. А при выстраивании 
горизонтальных отношений, вертикальные не должны придаваться забвению.
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Th e functions of the state change, they respond to the challenge of the historical period. During the 
formation of entrepreneurship as a subject of economic activity, the role of the state was reduced to the 
function of a «night watchman». Intervention of the state in the economy was minimal, over time the 
understanding of the boundaries of state regulation of the economy changed, as the state in the process 
of historical development was entrusted with new functions (defense, infrastructure, etc.) that required 
fi nancial costs that stimulated the development of fi scal functions of the state.

Major economic crises of the 20th century have illustrated that a free and unlimited market can not 
solve social problems facing the society. Th is article examines the state regulation of the economy of the Rus-
sian Federation, which, over 27 years, has passed from almost complete non-state intervention in market 
regulation to understanding that the state is an element of the market structure and, at the same time, a 
guarantor of ensuring social balance and building the necessary infrastructure for economic development.

Gaidar’s “shock therapy” is a vivid example of the state’s attempt to distance itself from the regulation 
of the economy, but, as practice has shown, when moving from one mechanism of regulating the economy to 
another, the state’s infl uence on the state should be minimized. 
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